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説明に対し、ご質問等ありますか。

大西委員の異動に伴い、新たに近澤さんが委員になられました。

福祉事務所所長の近澤です。よろしくお願いします。

（2） 令和５年度加東市手話施策推進方針に基づく施策の推進状況について

説明

手話言語強化週間について、社会福祉課の皆さんは手話で対応してくださいますが、他の窓
口でも手話で対応いただければと思います。私から積極的に挨拶すればよいのか、迷いま
す。市役所として強化する予定があればお聞きしたいと思います。

職員に呼びかけていますが恥ずかしくてできない職員が多いのかと思います。ただ、強化週
間以外で聞こえない方が来られた時に、最後に「ありがとうございました」と表現している職員
は結構います。自分からできない職員もいるので、聞こえない方から挨拶してもらえると助か
ります。
職員への呼びかけは頑張って続けていきたいと思います。

加東市は小学校で手話学習に力を入れていますが、子どもの様子など変化があれば教えて
ください。

手話とは関係ない表彰の場面で、参加していた子どもたちが手話で拍手をしている光景が印
象に残っています。
また、手話フェスタに市内２校の子どもたちに参加してもらいました。子どもが参加することで
家族で手話に関心を持つきっかけにもなるのではと思います。すぐに出る効果もあるし、長い
目でみて出てくる効果もあると思っています。

どこの学校も福祉教育、手話学習は取り組んでいますが、すぐに挨拶などできるかというと別
の話になります。ただ、いろいろなコミュニケーション言語がある中で、子どもたちが加東市か
ら巣立っていくときには、手話がコミュニケーションツールの一つとして身についていて、大人
になった時に幅広く言語として受け入れられるような人間の深みが出てきたら嬉しく思いま
す。

意識が変わった人が加東市民になっていくということで、大事だと思いました。
難しいことは承知ですが、外国語教育の外国語活動の設定の中で手話をできれば、現場の
先生方にも負担なく、言語の面も強調でき、子どもの意識の中でも言語として入るだろうと思
います。
大学でも何かできることがあればと思っています。

職員と聞こえない方が交流する機会があると、強化週間でも手話をしやすくなるのではない
でしょうか。きっかけがあると職員も積極的に手話をするのではと思います。

けい腕検診助成についてです。加東市登録手話通訳者９人のうち、市外在住者もいます。市
外在住者はぞれぞれの在住市で受診するので、加東市在住の登録者数を教えてください。

（１） 新しい委員の紹介

欠席の委員のご報告をします。本日、内山委員から欠席の報告がございました。出席委員数
は過半数に達しており、会議は成立しています。

司会

会　議　の　経　過　/　発　言　内　容

（別紙）　　　 　　　　　　「令和５年度　第１回加東市手話施策推進会議」　会議の経過

１　開　　会

２　委員長あいさつ

３　議　　事
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他に意見はありますか。

呼びかけることは可能ですが、警察など市役所の部署でないところには強制はできないと思
います。

ありがとうございました。
また、公式LINEで情報が欲しいです。

検討します。

広報の中にある数字を指文字にして欲しいです。

警察や消防署にホワイトボードを置いてもらうということは、コミュニケーション方法は書くこと
になります。警察などでは手話でコミュニケーションをとっていただくのが一番望ましい社会環
境です。そのうえで、手話でコミュニケーションがうまくとれない場合に筆談していただければ
と思います。
警察などにホワイドボードを置いてください、と要望するのは、私個人的にはこれから目指す
社会にそぐわないのではと思っています。
また、手話言語強化週間については、手話ができるようになることが目標の一つですが、手
話が言語であると意識をつけていくために小さいのぼりで呼びかけてはどうでしょうか。

広報に手話コーナーを載せて欲しいです。

紙面の関係上、毎月は載せられていませんが、広報5月号に載せました。

加東市の公式LINE、Facebook、Instagramがあります。

このLINEでいろいろな情報が欲しいということですね。

４　事務連絡

５　閉　　　会

その他、意見はありますか。なければ、これで議事を終了します。

（３） その他

加東市在住者は、手話通訳者が5人（活動休止中1人含む）、要約筆記者は6人です。
受診者数は、手話通訳者・要約筆記者合わせて毎年2～3人です。予算措置もしているので、
ぜひ受診していただきたいです。

はい。ぜひ説得したいと思います。

紙面には各種情報がたくさんあり、全ての数字を指文字にするのは難しいと思います。
ページ数を指文字にして欲しいという要望については、即答はできません。

警察署、銀行、図書館などに筆談ボードを置いてもらうよう、市役所から依頼して欲しいで
す。モバイルやホワイトボードがあると助かります。


